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世界への
プレゼントになろう

野球とかクラブ活動をするのは親に申し訳ない気がし
ていたからです。 1年生の同期からも勧誘は受けてい
ました。
　 4月中過ぎ、自転車通学ですがこの日は雨で軽便で
東佐沼から米谷。軽便の時間を待って学校の廊下でウ
ロウロしていましたら 3年生の万里崎さんにつかまっ
てしまいました。雨でミーティングをしているので 2
階の教室に来いと言うことで行き、いろいろ言われて
入部することになりました。当時私は身長178㎝、体
重60㎏位でした。
　練習を始めました。終わりは夜の 7時頃でした。も
ちろん真っ暗です。 1年の時は自転車通学です。米谷
～佐高は10㎞位です。当時は全部砂利道で50分位かか
ります。夜はダイナモで相当重く砂利道をガリガリ音
を立てて帰り、夕飯を食べると眠～い。勉強をしよう
と思うのですが眠く、仮眠と思ってもそのまま寝てし
まうという15歳でした。揚句に、当時のクラブはどの
部もお金がありませんでした。ボールは毎日20～30個
糸が切れて皮がめくれるのです。 1 年生はめったに
バッティング練習は出来ないのですが、先輩の打球で
糸が切れバタバタバタと音がして飛んでいくのです。
ボールの修繕即ちボール縫いは 1年生で、 1人 3 個ず
つ渡されます。なんと 1個修繕するのに 1時間半かか
るのです。家で 2個、学校で 1個、そのため休み時間
のみならず授業中もやりました。野球部の同期生はA
君もB君もC君も皆ボール繕いです。まわりを見ると
ラクビー部はボールみがきです。水でなくタンペをつ
けて布でみがいていました。
　大変だったのは、定期試験の 3日間というか、 1日
目と 2日目ですネ。前の日 3時、 4時まで勉強し 2～
3 時間寝て学校に行き試験を受け、その後昼飯をとっ
て 1時から 5～ 6 時間練習。寝不足なので大変でした
が、若いし体力があったので出来ました。
　当時の佐高の野球部は強かったので、伝統的に強く
なる練習メニューがあり、試験中だろうがなんだろう
がキッチリ練習する。やっぱり文武両道は難しいなと
思いながらやっておりました。
　冬場のグラウンドが使えない時期の練習はすごく大
事で、次の 7月、 8月の炎天下でも活躍出来る体力を
冬期に養う、体を作る。これも佐高が強い理由の一つ
でした。見ていても1回戦で負ける学校は、1回戦で負
けるような練習しかしていないと思いました。勝って
行く学校はそれだけの練習をして体力を備えています。
冬場は体力、グラウンドは技術。冬場の練習は30人位
で、佐高を出て十文字あたりまでまず走る。当時は交
通量も少なかったのでしょうか。折り返しは背に 1人
おぶって電柱 3 ～ 4 本位走るのです。どういう訳か
チームで一番重い85㎏もあるキャプテンに気に入られ、
おんぶのパートナーでここでも鍛えられました。
　又、紫雲山の石段の競争で10往復、 4番からはもう
1 往復ということでしたが、私はチームで足が 1 、 2
番の速さでしたので10回で終わりでした。その他に
ウサギとび、柔軟、素振り、腕立て伏せ等々ハードな
練習でした。これを続けて体力、気力が出来ました。
　我々業界でも、20億突破までは社長の気力、体力、
戦闘力と言われますが、18歳までの野球でしたが、佐
高の野球部で気力、体力が養われたと思っています。
　－紙面の都合上、一部割愛させていただきました。

リーは何かと言うと職業を通して地域に貢献するとい
うことが出てきますが、職業を持たない人もこれから
は入会できるということを語っていると思います。今
の時勢ではあり得ることだと、私は考えております。

・ガバナー事務所より、地区大会のポスターが届く
　会員の皆様には既にお知らせをしており、本日締
め切ります。本会議28名、ゴルフ 5名の参加です。
・宮古東ＲＣより
　　創立50周年式典の案内が届く
日　時： 5月14日㈯　午前10時開会
場　所：宮古市民文化会館（宮古市磯鶏）

・大船渡ＲＣより、例会場変更のお知らせ
　　大船渡プラザホテル
　　　　　

⇒

　　仮設商店街・おおふなと夢商店街会議室
・仙北郷土タイムスより、 1月号が届く（広告掲載）

・青少年委員会（武川毅委員長）
　職業奉仕・社会奉仕・青少年の 3委員会で表彰者の
推薦を2月15日までにお願いをするＦＡＸを送信いたし
ましたが、準備の都合上 2月10日までにお願いします。

後藤益美会員　飯塚仁哉会員　菅原慶一会員
佐々木淳会員　佐竹孝行会員

秋山茂夫会員　
　「秋山、ちょっと来い」「ハイッ」と言って行きまし
た。「今日から左で打て！！」「はい、わかりました」。
この会話はすごい会話なんですけれども、私が高校 2
年生の 6月、光ヶ丘グラウンドで練習中ファーストを
守っていた時、監督さんにホームベース近くに呼ばれ
て、16年間右利きだったんですが、今日から左で打
て！左打者に転向しろと言うことなんです。「今日か
ら左で打て！」「ハイ、わかりました」監督さんの命
令は絶対でしたので、何も言わないでそこから左打者
になるためひたすら練習しました。
　今日は、高校時代の野球の練習やら色々のことを話
したいと思います。
　野球の入部は 1年生では私が一番遅く 4月20日過ぎ
に入りました。せっかく親に高校に入れてもらったの
で、少し勉強でもして大学に行こうと考えていました。

第2536回例会　2016. 2. 4　№30

・本日の出席率　100％

・岩渕正彦会長　今日は秋山茂夫会員のスピーチです。
カラオケの様に弁舌宜しくお願いします。

・山田直志会員　妻の誕生日に素晴らしいお花を頂戴
いたしました。岩渕正彦会長、大変ありがとうご
ざいました。

・佐竹孝行会員　今月末で66歳です。昨年高齢者と区
切りされましたが、今は完全な高齢者です。皆さ
ん孤立させないで下さい。

・菅原文之会員　先週の移動例会で年祝いをして戴き
ありがとうございました。気を取り戻して頑張り
ます。本日のスピーカー秋山茂夫会員の卓話を楽
しみに……。

・布施孝之会員　当クラブの元会員。八木秀次先生の
ご逝去を悼み心からお悔み申し上げます。

・秋山茂夫会員　本日のスピーチ担当です。よろしく
お願い致します。

・鈴木彦太会員　秋山茂夫会員、経験を生かして楽し
い話題をご期待申し上げます。

・村上武彦会員　心うきうきする立春です。寒さが続
いていますが、身体には充分気をつけましょう。

・佐藤幸一会員　秋山茂夫会員のスピーチ、大いにご
期待いたします。

・江川元徳会員　もう 1回あけましておめでとうござ
います。〝旧正月です〟

・菅野幸一郎会員　今日は立春、早く暖かくなります
ように！秋山茂夫会員のスピーチに期待して。

・佐藤靜市会員　秋山茂夫会員のユニークなスピーチ
期待しております。

・猪股育夫会員　秋山茂夫会員のスピーチ宜しくお願
いします。先週、新年会ドタキャンしてしまい申
し訳ありませんでした。

・岩渕栄市会員　秋山茂夫会員、又、大阪のおもしろ
いお話お聞かせ下さい。

・佐藤早智子会員　立春なので、わが家でも小さなお
ひなさまをかざりました。立春初しぼりという今
日限定の日本酒も予約してありますので、今晩も
楽しみです。

・伊藤幸子会員　先日の新年会楽しかったです。本日
のスピーチ楽しみにしています。

・高橋利光幹事以下　秋山茂夫会員のスピーチに期待。
佐々木崇会員　氏家良典会員　二階堂學会員
遠藤光則会員　佐々木源悦会員　熊谷敏明会員
小泉洋会員　菅原慶一会員　小野寺伸浩会員
冨士原裕子会員　武川毅会員　及川昭宏会員
只野佳旦会員　及川富男会員　千葉正宏会員
加藤亮会員

　　　以上、ありがとうございました。

　先週は、新年会移動例会に多くの会員にご出席いた
だきありがとうございました。親睦活動委員会の岩渕
栄市委員長はじめ委員の皆様のお陰で楽しいひととき
を過ごすことが出来、ほんとうに感謝しております。
　今日もちょっとロータリーの話をしたいと思います。
　ロータリーの友（ 1月号・友愛の広場）に千歳ＲＣ
の福田武男会員が「ロータリーの目的」の邦訳を考え
るという投稿文が載っております。福田武男会員は、
「ロータリーの目的」の主文は、「ロータリーの目的
は、意義ある事業の基礎として奉仕の理念を奨励し、
これを育むことにある」となっています。ところが
2013年の規定審議会によって、職業を持たない人も会
員になることが可能になったということがあります。
そこで福田武男会員は、邦訳は「ロータリーの目的は、
意義ある日常活動の根底にサーヴィスの心が大切であ
ることを地域社会に奨励し、これを育むことにある」
となると……。私もその通りだと思います。ロータ

本日の出席率
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会長要件 岩渕正彦会長
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今週のスピーチ

幹事報告 高橋利光幹事

各委員会報告

誕 生 祝 （ 2月に誕生日を迎えられる会員）

２月に誕生日を迎えられる会員


